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Personnes présentes (Comités Départementaux représentés) 

 

 

Comité Départemental Représenté par 

AIKIDO Pierrick BRULE 

ATHLETISME Serge RIGOT 

AVIRON Bérangère LEFORT-DEBAR 

CANOE KAYAK Evelyne COMBES 

CYCLISME Marc LE FORESTIER 

CYCLOTOURISME Jean- Paul DUFAU 

EPGV Anne GEOFFROY  

SPORTS POUR TOUS Marité LEMESTRE 

EQUITATION Eric ABRASSART 

FOOTBALL Patern LE FOL 

FSCF Gérard RIVALIN 

GYMNASTIQUE Serge ROBERT 

HAND BALL Hervé CONAN  

HANDISPORT Pascal PRONOST 

JUDO Jean LE PRIOL 

MEDAILLES JEUNESSE ET SPORT Pierre LE PECHEUR  

RANDONNEE PEDESTRE Madeleine LEBRANCHU 

RUGBY Patricia COÏC 

SPORT ADAPTE  Erwan AMPHOUX 

SPORT EN MILIEU RURAL Anne Marie ROUVRAY 

SURF Christophe JULITTE 

TENNIS DE TABLE Patrick PASCO 

TIR A L’ARC Daniel PUJOLS 

TRIATHLON Alain LOY  

USEP Pascale BREGENT 

VOILE  Marc EYMOND 

VOLLEY BALL Patrice DUJARDIN 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

I - PRESENTATION DES MODIFICATIONS DE STATUTS 

 



 

Les statuts sont adoptés par l’ensemble des comités départementaux donc seront mis en 

application. 

 

 

 

II - RAPPORT MORAL DU PRESIDENT – Jean François MEAUDE 
 

 

 

Je déclare ouverte l’Assemblée Générale. 

Cette année nous allons vous présenter une Assemblée Générale un peu plus resserrée car nous 

avons ajoutés quelques éléments de réflexion à l’ordre du jour et nous souhaitons pouvoir en 

débattre : les groupements d’employeur, et Basi-compta. 

A la lecture du compte rendu d’activités qui va vous être présentés par Patrice Dujardin vous allez 

constater combien le CDOS est de plus en plus sollicité et présent sur tous les fronts aujourd’hui. 

Ceci n’est pas nouveau mais ça prend quand même de plus en plus d’importance et tant mieux. 

Evidemment ça nous demande beaucoup de temps et travail à la fois pour les élus, et les salariés. 

Ces sollicitations démontrent bien que le sport aujourd’hui est reconnu et associé à toutes les 

composantes de la société. 

Et bien que nous ne sommes pas en marge. Le CDOS rempli aujourd’hui 2 fonctions au service de 

sport morbihannais. 

La première : une mission de représentation, c’est notre vocation et nous l’assumons pleinement. 

A chaque fois que nous sommes présents et sollicités dans des structures, des commissions et elles 

sont nombreuses. C’est en tant que tête de réseaux du mouvement sportif. C’est donc pour 

représenter le sport, donc vous représenter tous, ce n’est pas dans notre intérêt pour nous mais 

c’est pour l’ensemble du sport morbihannais, j’insiste et je veux que vous le compreniez bien tous. 

La deuxième mission aujourd’hui et ce n’est pas la moindre, ce sont les prestations que nous 

proposons à l’ensemble du sport et aujourd’hui au milieu associatif puisque nous sommes aussi 

référencés CRIB. 



Ces prestations ont pour but de vous soulager de vos responsabilités, de vous aider, mais sont pour 

nous aussi et vous le comprendrez je l’espère un moyen de nous aider financièrement, nous 

n’avons pratiquement plus d’aide et pourtant nous gérons des salariés et une maison du sport. 

Le CDOS aujourd’hui est devenu une petite entreprise, alors nous devons nous comporter comme 

tel. 

Nous avons une activité débordante, pas toujours simple, surtout en cette période, nous sommes en 

pleine mutation, vous le voyez tous les jours autour de vous, le sport n’y échappe pas. La nouvelle 

gouvernance dont je vous parlerai de bâtarde, par exemple depuis le 31 décembre 2018 le CNDS 

n’existe plus. L’agence prévue n’est toujours pas officiellement créée ou du moins opérationnelle, 

alors il faut composer avec tout ça. Ce qui est quand même encourageant c’est qu’on nous promet 

quand même des financements à la hauteur de 2018 et suivants les mêmes critères. 

La Maison du Sport que vous connaissez tous maintenant, à trouvé son rythme de croisière : 10 

structures, bientôt 11 se partagent cette maison, ça devient véritablement une maison du sport. 

Après un début un peu difficile mais c’est normal il faut que chacun trouve ces marques. 

Aujourd’hui les relations sont excellentes entre les occupants, et entre les salariés au nombre de 10 

quand même dans cette maison. Cette maison joue vraiment le rôle de mutualisation que ce soit 

pour le matériel, les espaces en commun et l’entraide et la convivialité entre les salariés. 

Et je dois dire quand même que le CDOS, et surtout les salariés sont beaucoup sollicités dans cette 

maison. Seul bémol et il est de taille c’est le coût que doit supporter le CDOS pour cette salle de 

réunion. Lorsque nous sommes arrivés dans ces locaux, monsieur François Goulard que nous 

avions rencontrés nous avait accordé pour cette partie une aide de 20 000 €, cette aide devait être 

pérenne. Un fonctionnaire un peu zélé a trouvé bon de transformer cette aide en aide 

exceptionnelle, sans bien sur que nous en soyons informés. 

Aujourd’hui comme vous le savez nous ne pouvons plus ou c’est très difficile de rencontrer le 

Président du conseil départemental. Alors cette aide nous est refusée par son directeur de cabinet 

et aucun conseiller départemental n’a la possibilité d’intervenir, c’est la situation du Morbihan. Le 

Morbihan est le seul département en France n’ayant pas soit une maison des sports soit une mise à 

disposition d’un local pour le sport par le conseil départemental. 

Nous l’acceptons mais qu’on nous aide. 

Cette situation est inadmissible, c’est le CDOS qui a souscrit un bail commercial avec un 

propriétaire privé. Bien sur les structures payent un loyer pour les bureaux. Nous demandons 

uniquement une aide pour cette salle, qui est mutualisée. Le comble c’est que c’est une priorité du 

département. Alors que faire, le CDOS ne peut plus supporter cette charge, vous le verrez dans les 

comptes tout à l’heure. Devons-nous mener une action tous ensemble, être solidaire, je n’ai pas de 

solution. Mais elle est urgente et ça devient lourd et pesant. 

Je vous disais en début de mon rapport que nous débordions d’activités, ce qui veut dire beaucoup 

de travail et de temps par les élus et les salariés. Je remercie mes collègues du comité directeur 

pour leur confiance, la convivialité qui règne au sein de l’équipe, et c’est important de travailler 

sereinement. Chacun apporte en fonction de ses disponibilités, ses compétences, sa pierre à 

l’édifice. 

Au CDOS ce n’est pas toujours facile d’être disponible car la plupart des élus sont déjà investis 

dans leur discipline, il faut faire avec. C’est le bénévolat. Ce n’est pas dans mes habitudes mais 

aujourd’hui je vais remercier particulièrement le noyau dur de l’équipe pour leur présence et le 

temps passé. Je pense particulièrement à Patrice Dujardin, Jean Le Priol et à Louis Allano. 

Rien ne pourrait se faire sans les salariés. Je tiens aussi à les remercier pour leur disponibilité, leur 

compétence reconnue par vous tous et surtout je l’ai déjà dit à plusieurs reprises pour leur esprit 

d’entreprise dont ils font preuve. Après des moments difficiles après le déménagement, le surcroit 

de travail, les sollicitudes de chacun dans la maison et surtout les problèmes de recrutement qui 

déstabilisait à chaque fois l’équipe, et surtout le noyau dur des salariés c’est-à-dire Frédérique et 

Dorothée. Aujourd’hui c’est un climat serein et une bonne entente règne au sein de l’équipe. 



Pour tous ces moments un peu compliqués et tout ce que les salariés vous apportent aujourd’hui je 

vous demande de les applaudir, merci. 

Nos relations avec l’Etat sont très bonnes, malheureusement ceux-ci n’ont plus de moyens 

financiers et beaucoup moins de personnel et je pense que ce n’est qu’un début. Il y’a encore 

quelques missions qui nous rapprochent, le CRIB, le service civique, le FDVA et pour les clubs 

encore un peu le CNDS. Par contre, et c’est nouveau, nous avons une écoute et un soutien total de 

la Préfecture notamment du secrétaire général monsieur Cyrille Velley. 

Avec le conseil Départemental, si l’on fait abstraction de la maison du sport, nous avons 

d’excellentes   relations avec le service sport qui malheureusement est de plus en plus diminué lui 

aussi avec les élus (Marie-Jo Le Breton), et pour ma part je rencontre chaque semaine des élus. 

Chacun reconnait le CDOS, ses missions, et ses services rendus au sport mais n’ont pas de moyens 

de pression pour nous aider. L’aide apportée à nos actions, notre fonctionnement n’est certe peut 

être pas suffisant si on se compare avec d’autres CDOS mais malgré pour nous c’est important et 

je les remercie. 

Vous remarquerez bien que je dissocie le CDOS et la maison du sport, ce que le conseil 

départemental ne sait pas ou ne veut pas faire. 

Nos relations avec vous tous sont toujours très excellentes. Je vous remercie pour votre confiance, 

pour toutes vos invitations aux assemblées générales, aux manifestations sportives ou festives. 

Nous essayons de répondre présent à chaque fois quand cela est possible. D’abord, c’est pour 

consolider nos relations, mieux se connaitre, mieux connaitre votre activité et surtout de montrer à 

nos partenaires la cohésion du mouvement sportif. 

Avec le mouvement sportif CNOSF, CROS, CDOS. Aujourd’hui le CNOSF nous bombarde de 

mail et d’information en vue de la nouvelle gouvernance. Je pense que le Président Denis 

Masseglia attend et espère un soutien des CDOS et CROS. Je serais d’ailleurs la semaine 

prochaine a un congrès à Paris. 

Avec le CROS les relations sont bonnes mais c’est un peu difficile de trouver une méthode pour 

travailler ensemble et tout mutualiser. 

Le DLA collectif était une bonne chose mais beaucoup trop prenant, nous n’avons pas pu le suivre 

dans sa totalité. 

Ensemble CROS et CDOS bretons nous avons signés une feuille de route pour le mouvement 

sportif breton, maintenant il faut le mettre en application, ce qui n’est pas facile car le CROS veut 

tout chapeauter, sans tenir compte des priorités de nos partenaires départementaux. Il faut donc 

trouver une solution pour ne pas démobiliser, et conserver nos aides départementales. 

Nous sommes de plus en plus présents et reconnus dans les pays au sein des conseils de 

développement et des comités uniques de programmation. Présent aussi au sein de communautés 

de communes et d’agglo : structures avec lesquelles il faudra travailler dans les années à venir. 

Pensez-y. 

Et puis dernièrement nous avons signés une convention de partenariat avec l’association des 

Maires. A ce sujet nous avons des propositions à vous faire. Cette convention intéresse les médias 

spécialisés puisque j’ai rendez-vous mardi pour une parution dans la gazette des communes. 

Je vais terminer par une note positive. Le Morbihan est un département très sportif vous le savez 

mais c’est bien de le redire. 225 000 licenciés, plus de 400 000 pratiquants sportifs dans le 

département. 2018 a été une année très riche en résultats, des champions de France, d’Europe et 

des champions et championnes du monde. 

Je tiens ici à renouveler mes félicitations. Tous ces champions et championnes sont le fruit et la 

reconnaisse du travail des clubs d’abord à la base, des entraineurs, des parents et puis aussi grâce 

aux partenaires publics et privés. Je tiens au nom du mouvement sportif que je représente à les 

remercier et à les encourager à apporter leur soutien. C’est l’image du Morbihan qui est en jeu. 

Espérons que 2019 nous apportera autant de satisfactions et de résultats. 



Nous proposons justement à l’association des maires de pouvoir organiser une grande réception à 

l’échelon départemental pour honorer tous ces champions. Ça manque dans le département. 

Je profite aussi pour vous demander de nous informer de vos résultats sportifs, certains sont 

largement médiatisés d’autres pas et nous passons à côté. 

Enfin comme je suis d’une nature optimiste j’espère et je suis convaincu que les problèmes 

financiers, dû notamment à la maison du sport outil indispensable, vont se résoudre, comment je 

n’en sais rien mais j’y croit. 

J’avais une priorité lorsque j’ai repris cette mandature, qui se terminera dans 2 ans, pensez-y, de 

faire en sorte que le CDOS quelques soit les réformes en cours, et sans doute les diminutions des 

aides, le CDOS doit s’autofinancer pour la préservation de ses missions dont vous ne pourrez plus 

vous passer je pense particulièrement à l’aide à l’emploi. Et le CDOS doit s’autofinancer pour la 

pérennisation des salariés c’est ma priorité et mon objectif, je ferais tout pour atteindre cet 

objectif. 

Je rappelle que le CDOS est et sera toujours là pour soutenir, aider, valoriser le mouvement sportif 

morbihannais. Je vous demande de bien retenir ça. 

Je vous remercie. 
 

Je déclare ouverte l’assemblée générale 2018. 

 

INSTANCES OU LE CDOS 56 VOUS REPRESENTE 

 

 
 

 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

III- RAPPORT D'ACTIVITE – Patrice DUJARDIN, Secrétaire Général 
 

 

 



 

 
 

 
 

 



 

 
 

 



 

 
 

 



 

 
 



 
 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

IV - RAPPORT FINANCIER – Jean LE PRIOL, Trésorier ; Frédérique GRIFFON 

 

Le Réalisé 2018                 

 



 
 

 



 
 

 

 
 

 

 

 
 

 

Le Bilan au 31/12/2018 

 
 



 

 

 

 

 

 
 

 

VI– Prévisionnel 2019 

 

 
 

 

 



VII – VOTE SUR LES FINANCES   

 

Report à nouveau du résultat. 

Résultat 2018 : adopté à l’unanimité.  

Prévisionnel 2019 : adopté à l’unanimité 

Cotisation 2019 : adopté à l’unanimité 

Affectation du résultat 2018 : L’assemblée générale décide du report à nouveau du résultat à 

l’unanimité. 

 

 

VIII – COTISATIONS 2019 

 
 

Nombres adhérents du 

comité 

Cotisations 

2016 

Cotisations 

2017 

Cotisations 

2018 

Cotisations 

2019 

Moins de 500 48 € 50 € 52 € 52 € 

De 500 à 1000 65 € 68 € 70 € 70 € 

De 1001 à 5000 80 € 85 € 90 € 90 € 

Plus de 5000 110 € 120 € 130 € 130 € 

Scolaires, universitaires, 

membres associés 
48 € 50 € 52 € 52 € 

 

 

 

 

IX – PROJETS 2019  

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 
 

 



 
 

 

 

 

 
 

 



 
 

 
 

 



 
 

 

 

 
 

 

 

 



 
 

 

 
 



 
 

 

 

X– INTERVENTION PERSONNALITE  

 

 

Monsieur Gilbert LORHO – Golfe du Morbihan - Vannes Agglomération  

Vice-président en charge des sports 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

XI – CLOTURE ASSEMBLEE GENERALE – Jean François MEAUDE 

 

 

 

Clôture de L’Assemblée Générale : Mot du Président 

 


